FIESTAS EN HONOR A SAN JUAN BAUTISTA



SAN JUAN DE LA RAMBLA Del 19 al 28 de junio de 2025

Cuando llega el solsticio de verano en el hemisferio norte, cada 23 de junio nuestro pueblo se transforma en un escenario de magia, fuego y tradiciones. En este día lo pagano y lo cristiano se entrelazan con rituales que buscan purificar el alma como los deseos en las hogueras, baños en el mar y los deseos lanzados al viento.

Cuenta la tradición que el fuego ahuyenta los malos espíritus. La noche de San Juan es la más corta del año siendo el día más esperado por los vecinos.

Las fiestas en honor a San Juan Bautista las organiza un grupo de vecinos voluntarios, organizados en comisiones con colaboración del ayuntamiento. Se comienza a trabajar desde las fiestas del año anterior, recaudando a través de la cantina instalada en la plaza durante las fiestas, organizando comidas, vendiendo rifas, loterías, etc...., es decir, un trabajo enorme que cada año se hace más difícil y costoso, no solo por la recaudación para dar a las fiestas un gran nivel, sino también por la gran cantidad de burocracia que se solicita a través de los distintos organismos.

Por lo tanto, desde aquí felicito a las comisiones de fiesta por la gran labor realizada para que los vecinos disfruten durante la celebración.

Como ya viene siendo habitual durante estos últimos 25 años comienza con las jornadas culturales organizadas por la *Asociación Cultural "Martín Rodríguez"*.

Domingo, 15 de junio:

En la iglesia de San Juan Bautista tiene lugar un concierto de órgano a las 12:20 horas a cargo de *Álvaro Pérez Remón*.

Asiste el público que se encontraba en el interior del templo durante la Santa Misa y algunos vecinos que se desplazaron para disfrutar de un hermoso concierto con este centenario órgano.



Martes, 17 de junio:

En el Espacio Cultural la Alhóndiga tiene lugar las jornadas culturales que dan el pistoletazo de salida a nuestras fiestas en honor a San Juan Bautista.

La presidenta de la Asociación doña Julia C. Borges Ripoll, inauguró las jornadas, en colaboración con la concejalía de cultura liderada por don Juan Siverio.



El pintor local *José David Báez García* realiza una exposición de acuarelas marinas.

La exposición se encontrará abierta desde el 17 al 22 de junio en horario de 18:00 a 20:30 horas. Con un dominio total de la técnica David nos sorprendió con sus espectaculares acuarelas.



También pudimos contemplar la exposición de paneles "Callar y Resistir", dedicada la memoria democrática de nuestro pueblo a través de los distintos documentos. Esta exposición fue inaugurada por el concejal de Cultura don Juan Siverio el 16 de junio.



Posteriormente don Ángel Martín Falcón, miembro fundador de la Asociación presenta al protagonista del documental a proyectar, el realejero *Pedro Felipe Acosta*, director y guionista de "*Anaga, naturaleza infinita*". Este acto estuvo patrocinado por la fundación del Diario de Avisos.



Decir que fue un éxito total ya que el local presentó un lleno absoluto.

Miércoles, 18 de junio:

A las 19:00 horas, tiene lugar la presentación del proyecto editorial "Cuadernos Rambleros".

Proyecto que da inicio con el primer cuaderno titulado "San Juan de la Rambla, lugar para la poesía y la convivencia", de las autoras Isabel de Luis

Lorenzo y loli Armas Donate. Contando con la participación de la escritora María del Mar Rodríguez.



Isabel de Luis Lorenzo, vecina y natural de nuestra Villa, exdirectora del Instituto del Instituto Canario de la Mujer, presentó el primero de los "Cuadernos Rambleros", titulado "San Juan de la Rambla, lugar para la poesía y la convivencia", incluyendo un poema de Loli Armas. También participó la escritora Mar Rodríguez Pérez una de las grandes de la narrativa canaria con publicaciones como La Tuerta o El Prestamista.

Hubo una gran asistencia de público.

Jueves, 19 de junio:

A las 19:00 horas, como plato final de estas jornadas culturales, tuvo lugar la charla por parte del Cronista Oficial de La Guancha, el docente y periodista Salvador Pérez Pérez de 85 años lúcidos *"Viajar... y contar"*



Salvador siempre ha tenido una vocación viajera que incluye 58 países y una vida entregada a la docencia, habló de sus comienzos en la enseñanza mencionando a antiguos alumnos. También habló de numerosas anécdotas con todo tipo de políticos y personajes canarios.

En Salvador hay un antes y un después de la triste tragedia de la pérdida de sus dos hijos en un accidente de tráfico. Creando una fundación con el nombre de sus hijos dedicada a proporcionar becas escolares a niños de Perú y Sudáfrica.

Algunos comentarios pertenecen a Damián Marrero Real, miembro de la Asociación Cultural Martín Rodríguez"

A las 21:00 horas, en la plaza Rosario Oramas el grupo local de *teatro La Alhóndiga*, representó dos obras cortas:



"Un palillo pal diente"; es un sainete de José Cedena. Esta pieza breve y cómica, satiriza situaciones cotidianas y personajes populares.

"El Niceto y la Leoncia", es otro sainete del mismo autor que el anterior. Niceto solterón del pueblo, con su mula, cerdo, perro y sus gallinas decide ir a la capital en busca de novia, termina encontrándola y casándose. Después de la boda se producen unos acontecimientos llenos de humor y disparates.

El acto fue presentado por Iván García Dorta. El público llenó la plaza y para comenzar las fiestas no hay nada mejor que una bonita noche de humor.

Viernes, 20 de junio:

A las 18:00 horas, tiene lugar la gran cabalgata anunciadora de las fiestas, transcurriendo por las principales calles del pueblo, amenizada por la *fanfarria de Santa Catalina* acompañada por personajes de Disney e hinchables.

Los niños y mayores pasaron un rato divertido al son de los pasacalles de la fanfarria y los personajes de Disney.

A las 19:00 horas, en la plaza Rosario Oramas, tuvo lugar la VII fiesta de Tapas & Vinos. Con la colaboración del Ayuntamiento de la Villa de San Juan de la Rambla, participan varias bodegas de diferentes zonas de la isla de Tenerife, se ofrece también gran variedad de tapas elaboradas por restaurantes de la zona que han montado su carpa en la plaza.



El evento fue amenizado por varios grupos musicales que alegraron la tarde-noche y madrugada.

Los grupos musicales participantes fueron: The Vid Band, Miss Music Band, Johny Maquinaria y el Dj Chris.



El éxito fue rotundo tanto en organización como en participación, la asistencia de público desbordó todas las previsiones, tanto en el Casco histórico sanjuanero, como en Las Aguas e incluso en Santa Catalina no se encontraba aparcamiento, por lo que muchos forasteros que quisieron disfrutar del evento tuvieron que regresar a su punto de origen debido a la falta de aparcamiento.

Para finalizar decir que todo transcurrió con absoluta normalidad, sin ningún tipo de incidente.

Sábado, 21 de junio:

A las 11:00 horas, los más pequeños y no tan pequeños pudieron disfrutar de una mañana espléndida en la *Fiesta de la Bicicleta*. Colaboró en la organización del evento el Club Ciclista Saltapatrás, organizando recorridos adaptados y circuitos. El evento tuvo una participación aceptable.



A las 18:30 horas, en la plaza Rosario Oramas tuvo lugar el tradicional concierto de bandas de música.



Como viene siendo habitual las bandas participantes, en este caso la *Agrupación Musical XIX de Marzo del barrio de San José* y la *Asociación Artística Alcaraván* de esta localidad fueron las protagonistas.



Saliendo desde la Plazoleta de dirigen a través de la Avenida de la Libertad hacia la plaza Rosario Oramas donde se dará el concierto.

Nos deleitaron con un hermoso repertorio que dejó al numeroso público asistente muy satisfecho.

Podemos decir que pocos municipios como San Juan de la Rambla pueden presumir de tener dos grandes bandas de música.

A las 22:00 horas, en la plaza Rosario Oramas, tuvo lugar un gran concierto por parte de Luis Morera, con el espectáculo "Amor Infinito" donde el artista palmero rinde "homenaje a la naturaleza y al ser humano, los elementos que hacen posible la vida"



Este nuevo disco recién estrenado consta de 12 canciones inéditas. Musicalmente, el disco se sustenta en la rítmica canarias, hay baladas, tajaraste envuelto en blues, es decir, una mezcla del tiempo actual con la tradición, algo que lleva haciendo desde los comienzos con el grupo Taburiente.

Con gran asistencia de público, se disfrutó de esta maravillosa y peculiar voz del artista quizá que más homenajee lo canario.

El acto fue presentado por Iván García Dorta.

La organización estuvo a cargo del Ayuntamiento de la Villa de San Juan de la Rambla en colaboración con la Comisión de Fiestas San Juan Bautista 2025.

A las 00:00 horas, tiene lugar en el mismo recinto que los actos anteriores un gran espectáculo musical para los más jóvenes que pudieron disfrutar hasta altas horas de la madrugada del DJ Alex Lorenzo.



Domingo, 22 de junio:

Como curiosidad decir que en este día se celebró el **Corpus Christi**. Las calles del recorrido procesional lucen un magnífico tapiz de alfombras y pasillos realizados por los vecinos y asociaciones. El material utilizado es la "marmolina" teñida y otros como el brezo y las flores. Destacar que las fachadas de las viviendas lucen hermosas cuelgas dando mayor solemnidad al paso del Santísimo.

A las 19:00 horas, tiene lugar la procesión del Santísimo acompañado por los Hermanos del Señor, autoridades, vecinos y banda de música A.A. Alcaraván.

A las 21:30 horas, en la plaza Rosario Oramas, tuvo lugar la lectura del pregón a cargo de don *José Falcón Luis*, nos llevó a los años 60 y 70 del siglo pasado con sus vivencias.



Posteriormente se realizó un merecido homenaje a todas las personas que han mantenido y sin ánimo de lucro la tradición centenaria del Encendido del Risco Mazapé.



A las 22:30 horas, presentado por María del Pino Fuentes, para cerrar la noche tuvo lugar el Concierto de Son 21.



El grupo es originario de Tenerife. El nombre "Son 21" hace referencia a los 21 amigos que decidieron formar el grupo después de años asistiendo a fiestas y eventos en Fuerteventura. Su repertorio incluye música canaria tradicional, así como versiones de canciones populares de diferentes géneros.

La plaza se encontraba abarrotada de público con ganas de disfrutar de este maravilloso concierto, saliendo los espectadores satisfechos de las sensacionales voces y música. Por cierto, este año Son 21 cumple su 21 aniversario.

Lunes, 23 de junio:

A las 11:00 horas, en la plaza Rosario Oramas, los más pequeños se pudieron divertir con la Ludoteca Parque Infantil, disfrutando de los castillos hinchables, fiesta de la espumas y numerosos talleres.



A las 20:30 horas, en la parroquia de San Juan Bautista tiene lugar la solemne Eucaristía de Víspera del Nacimiento de San Juan Bautista.

Durante la Eucaristía intervendrá el afamado organista don **Álvaro Pérez Remón**. Una vez finalizada la Eucaristía tiene lugar la procesión de la imagen de San Juan Bautista hasta la capilla de San Rafael donde aguardará la llegada de los peregrinos que descienden del Risco Mazapé.

Fiestas en honor a San Juan Bautista Villa de San Juan de la Rambla José M.ª Pérez Montes



A las 21:30 horas, comienza uno de los actos más populares de las fiestas, "El Resonar del Bucio".

Desde lo alto del Risco Mazapé descienden los peregrinos con antorchas y el sonido de los bucios al encuentro con San Juan Bautista. Con gran participación, según la organización descienden el risco unas 600 personas que desde primeras horas de la tarde suben al Mazapé esperando la puesta del sol para realizar el descenso.



La comitiva llega a la calle Antonio Oramas y desciende por la calle El Paso y el Calvario donde se encuentra con la multitud que escolta a San Juan Bautista, al unirse las dos comitivas se dirigen a la iglesia de San Juan Bautista. La avenida La Libertad y la calle Estrecha permanece con la luz apagada donde las antorchas dan luminosidad al evento junto al sonido de las caracolas.



Fue tanta la participación que muchas personas no pudieron llegar a la plaza principal donde se cantó como viene siendo tradicional la canción de Noche de San Juan Bendito (alumbrada por hogueras, ecos de caracola, rodando por las laderas).

A las 22:30 horas, tiene lugar la actuación de la "Parranda El Chirato" del barrio realejero de la Cruz Santa.



El grupo lo forman 25 componentes con su amplio repertorio comenzando por nuestra música folclórica, luego haciendo un recorrido por el folclore sudamericano para pasar por otros estilos como la cumbia, salsa, bachata merengue, bolero... Nos hizo pasar una noche inolvidable.

Martes, 24 de junio:

A las 07:00 horas, como viene siendo habitual en el día de nuestro Patrón, tiene lugar la Diana Floreada con repique de campanas, lanzamiento de voladores y la música la Fanfarria de Santa Catalina que con sus pasacalles recorren las principales calles del pueblo.

A las 12:00 horas, en la parroquia de San Juan Bautista tiene lugar la solemne Eucaristía en la Natividad de San Juan Bautista.

El predicador durante la Eucaristía fue don Agalac Alonso Siverio, vicario episcopal del sur de Tenerife y párroco de Santa Úrsula Mártir, en Adeje y de Nuestra Señora del Campo en Fañabé.



La misa fue concelebrada por sacerdotes del arciprestazgo de Icod de los Vinos, antiguos párrocos de nuestra comunidad parroquial y sacerdotes hijos de nuestra parroquia.

Fiestas en honor a San Juan Bautista Villa de San Juan de la Rambla José M.ª Pérez Montes



La parte musical corrió a cargo del Coro Contemporáneo de Tenerife, bajo la dirección de Esther Wagenaar nos sorprendió por sus excelentes voces dando a la Eucaristía una merecida notoriedad.



Durante la Misa se realizaron las ofrendas al Santo Patrón. Estuvieron presente las autoridades civiles.

Una vez finalizada la Santa Misa, los vecinos se retiraron a sus hogares donde celebran este día especial en familia con grandes comidas e invitando a familiares que viven fuera del municipio. Por la tarde toca convivencia familiar hasta la llegada de la hora de la procesión.

A las 21:30 horas, tiene lugar la procesión del Santo Patrón San Juan Bautista. Acompañan a la imagen el clero, las autoridades civiles, banda de música Asociación Artística Alcaraván y numerosos vecinos no solo del Casco sino de los diferentes barrios del municipio y de Santa Catalina.



Durante el recorrido se llevó a cabo el tradicional y centenario encendido del Risco Mazapè.



Al llegar a la plaza de la Constitución, se desarrollará un gran espectáculo de fuegos artificiales a cargo de la Pirotecnia de los Hermanos Toste del vecino pueblo de Los Realejos.

Quiero hacer una mención especial al grupo de jóvenes que voluntariamente y sin ánimo de lucro preparan las más de 600 bolas, las colocan y las encienden para que el risco luzca en todo su esplendor en esta noche mágica de San Juan. Por cierto, este año aparece encendido el número 100

conmemorando el primer centenario del nombramiento de Villa a San Juan de la Rambla.



A las 23:00 horas, Iván García Dorta presenta el espectáculo "Noche de musicales" a cargo del grupo realejero de música vocal "Cantares".



A pesar de la hora, el numeroso público que acompañó en la procesión siguió en la plaza para disfrutar del espléndido concierto de este grupo.

Miércoles, 25 de junio:

A las 11:00 horas, la ludoteca de Ayuntamiento de San Juan de la Rambla, realiza numerosas actividades infantiles en la plaza Rosario Oramas.

A las 18:30 horas, tuvo lugar el festival de parrandas con las actuaciones de los grupos locales:

Agrupación folclórica Atahona, comienza su andadura en el año 2001 y está compuesta por 30 miembros aproximadamente.

Desde un principio el folclore canario es la base de su música, aunque ha hecho incursiones en el folclore sudamericano, boleros y rancheras.



La Parranda La Limera, -nombre en honor a una fuente que dotaba de agua al barrio-surge en el barrio de Las Aguas en el año 2016 con motivo de la romería de San Pedro, la agrupación está formada por unas 20 personas de diferentes puntos de la comarca, participando en numerosas romerías y fiestas, incluso en la isla de La Gomera.



Mientras actuaban los grupos citados anteriormente la comisión de fiestas invitó a los asistentes con una comida servida por la empresa local "Fermín Mesa". Los asistentes tanto jóvenes como mayores pasaron una gran tarde al son de la alegre música de los grupos.

A las 21:00 horas, como broche final a este gran día Pepe Benavente protagonizara un gran baile con su música popular donde pudimos disfrutar personas de todas las edades.



Jueves, 26 de junio:

A las 11:00 horas, se desarrollaron actividades infantiles en la plaza Rosario Oramas organizadas por la Ludoteca del Ayuntamiento de la Villa de San Juan de la Rambla. Con notable participación de niños.



A las 17:30 horas, tiene lugar un festival infantil con las siguientes actuaciones:



José Delgado, con el personaje Trufo el Payaso.

Lola's Band, con su música animó a todos los asistentes tanto a los peques como a los papás y mamás.

Finalizando el festival con la actuación de los niños y niñas del pueblo que pusieron un broche de oro para finalizar esta tarde infantil.

A las 22:00 horas, el grupo local de teatro La Chistera, con la representación de "Doce más un año entre risas, ji, ji, ja, ja".

Como viene siendo habitual con este grupo, el humor y la carcajada inundó la plaza Rosario Oramas. Felicitamos al grupo para que siga adelante y llenando de buen humor las distintas actuaciones en la comarca.



El acto estuvo presentado por Iván García Dorta.

Viernes, 27 de junio:

A las 18:00 horas, tendrá lugar en la plaza Rosario Oramas la degustación de bizcochones y licores caseros.



Numerosos vecinos participaron aportando sus bizcochones de diferentes sabores, al mismo tiempo los licores tuvieron su protagonismo como el licor de leche, café, mistela, limón, naranja, níspero, parchita, etc....

El público presente degustó los diferentes sabores tanto de licores como de bizcochones. Felicitar a las y los vecinos que aportaron estos manjares.

A las 22:00 horas, noche de pop rock con la actuación del grupo *Tributo a Fito & Fitipaldis*



Con una plaza abarrotada de público pudimos disfrutar del rock, con influencias del blues, soul y pop. Esta banda recrea fielmente el sonido y energía de Fito & Fitipaldis, interpretando sus éxitos más conocidos. En resumen, una noche inolvidable.



Una vez finalizado el concierto actúa para los más jóvenes el **Dj Wes**, quien animó a su público hasta la madrugada.

Sábado, 28 de junio:

A las 11:00 horas, en el polideportivo se desarrolló un torneo de fútbol con participantes aficionados de la comarca tanto masculino como femenino.

A las 19:30 horas, en la parroquia de San Juan Bautista, se celebró una misa por los difuntos del pueblo.

Fue un acto muy emotivo, no hay que olvidar que los que no están hoy entre nosotros en otros momentos organizaron y disfrutaron de estas fiestas dejando el puesto a siguientes generaciones.

A las 21:00 horas, como broche final a estas fantásticas fiestas tiene lugar la tradicional "Papada".



Esta tradicional papada con más de cien años de historia es la culminación de unas grandes fiestas. Esta comida de convivencia celebrada en la plaza es uno de los símbolos de nuestra fiesta. Nos llama la atención la gran cantidad de personas que participan, no solo de nuestro municipio sino de otros lugares de la comarca, aunque se beba y se disfrute, todo en armonía sin ningún tipo de altercado ¡todo diversión!

Actuaron los siguientes grupos:



Orquesta Maquinaria Band

Fiestas en honor a San Juan Bautista Villa de San Juan de la Rambla José M.ª Pérez Montes



Escuela de calor



A las 23:30 horas, durante el cambio de orquesta sube al escenario para la entrega de bandera la nueva comisión de fiestas 2026. Desde aquí le deseamos lo mejor.

Posteriormente una vez finalizaron la actuación las orquestas tomo el lugar un Dj que amenizará hasta la 06:00 horas, manteniendo en la plaza a gran cantidad de jóvenes.

Después de desayunar unos churros con chocolate en uno de los ventorrillos de la plaza, tiene lugar una gran batucada por las principales calles del pueblo, dando por finalizadas las fiestas de San Juan Bautista 2025.

¡Viva San Juan Bautista! ¡Viva San Juan de la Rambla!